



# 学校便り 琢磨

令和6年度 第9号 R6.7.16 三豊市立詫間小学校

## 栄光を讃える！

敬称は略します。おめでとうございます。表彰は終業式の日に行います。

### 【第40回全国小学生陸上競技交流大会香川県最終予選 7/6】

男子コンバインドA 5位 1891点 6年 吉田 貫汰  
 5年女子 100m 6位 15秒15 5年 磯崎 唯乃  
 混合4×100mリレー 5位 57秒80 6・5年 大平 惺久 吉田 貫汰 詫間 萌奈 資延 椿希



## 保護者アンケート（前期）の結果報告

### 2 保護者アンケート（集計結果）経年の肯定的返答の比較

番号	評価項目	R2. 9	R3. 6	R4. 6	R5. 7	R6. 6	前年との差
①	楽しい学校	96.3%	96.6%	96.2%	96.0%	94.7%	-1.3%
②	あいさつ	91.3%	92.1%	92.0%	92.8%	84.8%	-7.9%
③	なかよしの友	97.6%	98.0%	96.2%	96.2%	99.0%	2.9%
④	家庭読書	57.6%	60.6%	61.2%	59.1%	45.7%	-13.4%
⑤	交通マナー	97.4%	94.9%	94.8%	94.5%	95.9%	1.3%
⑥	安全意識	87.6%	89.6%	88.6%	90.2%	89.4%	-0.8%
⑦	基本的な生活習慣	85.0%	86.5%	87.2%	91.2%	91.0%	-0.2%
⑧	豊かな心	93.5%	95.2%	97.3%	95.6%	96.4%	0.8%
⑨	分かりやすい授業	89.1%	87.4%	88.7%	87.7%	88.1%	0.4%
⑩	専科・IT指導	97.2%	97.6%	97.3%	97.5%	97.2%	-0.3%
⑪	理解ある先生	97.8%	96.5%	94.2%	93.6%	97.7%	4.1%
⑫	相談的な先生	95.2%	94.9%	93.8%	95.2%	97.3%	2.0%
⑬	給食の味	92.8%	94.3%	94.1%	95.1%	94.2%	-0.8%
⑭	便りの講読	89.4%	89.6%	84.6%	87.5%	90.6%	3.1%
⑮	学校参観の機会		90.6%	88.1%	97.5%	99.2%	1.7%
⑯	学校の話題		97.4%	95.0%	97.6%	96.9%	-0.7%
⑰	情報発信	96.7%	98.5%	96.7%	94.6%	98.2%	3.6%
⑱	安全安心な環境	97.8%	99.1%	97.3%	97.7%	97.9%	0.2%
⑲	情報公開	20.8%	70.0%	60.5%	68.8%	73.4%	4.7%

大変お忙しい中、「保護者アンケート」にご協力いただきまして、誠にありがとうございました。結果がまとまりましたのでご報告させていただきます。

全19項目のうち、肯定的な評価の割合が90%を超えている項目が14項目あり、概ね、本校の教育に関して保護者の皆様から、一定の評価をいただけているものと考えます。

「情報公開」の項目に関しましては、令和2年度の調査では、肯定的な評価が20%程度でありましたので50ポイント以上向上しています。これは、ホームページの更新をほぼ毎日行っていること、校外学習や修学旅行等の行事では、リアルタイムにブログを更新していること等がその要因だと考えております。

一方、年々下がり続けている「家庭での読書」につきましては、学校では、読書を促す取組を工夫して続けておりますが、家庭での読書には結び付いていないようです。本校だけの課題ではありませんが、引き続き対策や調査方法の検討を行ってまいります。

## 保護者アンケート（自由記述）

自由記述にも、たくさんのご意見・ご質問をいただきありがとうございました。ご紹介し学校としての回答が必要だと判断した内容につきましては併せて掲載しております。なお、同様な内容につきましては、まとめて掲載しております。また、個人的な内容や特定のクラスに関わる内容につきましては、ここには掲載しておりません。

○栄養バランスのとれたおいしい給食を提供してくれていてありがたい。

○環境整備に力を入れてくれているのでありがたい。学校を訪れた時にとても気持ちがいい。

○「菌ちゃん農法」の学習は素晴らしい。ぜひ続けて（広げて）ほしい。

○ホームページの内容や更新が素晴らしい。学校の様子がよく分かり、大変、安心する。

○「昼休み芸能・自慢大会」での児童の一体感、自由さ、醸し出す雰囲気が非常によい。

○ボランティア活動が自然に行われている。

○コロナ禍が終わり、いろいろな行事が復活し、新たなイベントも行われ子どもたちは楽しそうだ。

●校外学習は、もっと気候のいい時期にできないか。熱中症や食中毒が心配だ。→学校としても、適切な時期の実施をできるだけ検討しました。しかし、借上げバスの手配、他の行事との調整、温暖化の影響等で、気候のよい時期の実施が難しくなってきました。熱中症や食中毒には十分注意をいたします。

●行事予定は、少なくとも1か月前には知らせてほしい。→ホームページには年間の行事予定をアップしております。学年日よりでは、月行事を掲載しています。行事のお知らせは、早めにお渡しできるように気を付けます。

●下校時の交通マナーが非常に悪い。2列、3列で歩行、風にあおられた袋を追いかけて飛び出す子どもがいる等。→指導を徹底するようにいたします。場合によっては、下校時の教員の現地指導も検討します。

●集団登校時に広い道に出ると、他の班と混ざって歩くなど、集団登校ができていない。→毎月行っている「登校班長会」で十分指導します。場合によっては、登校時の教員の現地指導も検討します。

●ベランダに出ることを禁止しなくてもよいと思う。→現在、児童だけでベランダに出ることを禁止しているのは、万が一の転落の危険の防止だけではなく、ベランダから他の教室に自由に入出入りできる、ベランダから教室を抜け出す等という生徒指導面での配慮もあつてのことです。

●正門東側で児童を車から降ろしている保護者がいる。→何度も保護者の皆様にはお願いしています。立て看板も設置しております。公道での行為ですので、学校では、保護者の皆様をお願いするしかありません。警察に相談してみることも検討しています。お急ぎなのは分かりますが、指定の場所をお願いいたします。

●茶髪の児童を多く見かける。地域の方や他校の保護者からも指摘されている。学校では指導しないのか。親任せでいいのか。→小学校では、髪を染めることに関する校則がないのが通常で、保護者の判断でお子様に適切な髪型をお願いしています（学習に影響ないよう長い髪をくくることは校則に規定）。このように、多くの保護者や地域の方からのご意見があることは、この紙面を通じて全ての保護者の皆様にお知らせしています。「校則」については、世の中の考え方が大きく変化していますが、小学生が髪の色を染めるのを禁止することを校則に入れるかどうかについては、市の校長会や教育委員会にも相談しているところです。

●入学前に、学校の情報（情報発信の仕方）を詳しく教えてほしい。→入学説明会で詳しくお伝えします。

●コロナ禍が終わったが、学校行事が元に戻らない。鼓笛や組立体操が無くなって残念だ。「教員の働き方改革」が原因か。→「教員の働き方改革」（教員が児童と向きあう時間の確保を含む）により、全国の学校で、学校行事の縮小や削減、見直しを行っています。また、組立体操は、文科省からの通知(H28)もあり、事故防止等の視点から内容を見直したり中止したりする学校が大幅に増えました。鼓笛に関しましては、一昨年度にお知らせしたとおり、児童や保護者のアンケート結果及び市内の他の小学校の動向を見て、本校は「鼓笛クラブ」として実施しております。運動会は半日開催としましたが、それ以外の行事については、できるだけ工夫して実施しております。さらに、「昼休み芸能・自慢大会」など、授業時間以外に児童が楽しめるイベントを実施し、保護者の皆様にも公開しています。

【以下は、PTAや子ども会育成会にお伝えします。】

●PTA等の役員の必要性が分からない。●授業参観の回数をもう少し減らしてもよい。●PTA文化部の負担が大きい。●PTA本部役員会・合同委員会は、なるべく金曜日に開催してほしい。→4月、5月以外は、金曜日に行っていますが、ご意見は、PTAにお伝えします。●運動会を春に開催してほしい。

●土日の行事は、振替休業日も仕事を休まなければならない。極力、減らしてほしい。